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– Какой объем энерго-
объектов обслуживает 
«Облкоммунэнерго» в 
Арамиле? 

– Арамильское подраз-
деление компании экс-
плуатирует электриче-
ские сети с 2014 года по 
договору аренды с МУП 
«Арамильэнерго». Се-
годня в ведении наших 
специалистов находится 
почти 100 км воздушных 
и порядка 10 км кабель-
ных линий напряжением 
от 0,4 до 10 кВ, а также 
68 трансформаторных 
подстанций и распреде-
лительных пунктов. 

– А как принимаются 
решения – что вклю-
чить в программу ре-
монтов в первую оче-
редь? 

– Мы постоянно обсле-
дуем линии, анализируем 
данные по технологиче-
ским нарушениям, в том 
числе обращаем внима-
ние на поступающие от 
потребителей вопросы 
по качеству и надежно-
сти электроснабжения.

По итогу всех этих 
факторов, объекты 
включаются в ремонт-
ную программу. Она, 
конечно, не резиновая 
– включить в нее сра-
зу все мы не можем. Но 
стараемся максимально 
охватить наиболее про-
блемные участки и тем 
самым повышать каче-
ство и надежность энер-
госнабжения жителей.

В прошлом году мы за-
менили более 3 км про-
вода на ВЛ разного на-
пряжения и 33 опоры, 
отремонтировали 20 
трансформаторных под-
станций и распредели-
тельных пунктов. 

В этом году Арамиль-
ское подразделение за-
менит также более 3 км 
провода на ВЛ разного на-
пряжения и 89 опор. Так-
же наши специалисты 
планировали отремонти-
ровать 10 трансформа-
торных подстанций, но 
по факту уже отремон-
тировали 17. Это связа-
но с тем, что в течение 
года в ходе возрастания 
нагрузок на электросети 
приходится иногда вы-
полнять внеплановые ре-
монты.

Помимо ремонта мы 
также строим новые 
энергообъекты – уже воз-
вели более километра воз-

душных линий и две новые 
трансформаторные под-
станции. Это позволит 
повысить надежность 
арамильского электросе-
тевого комплекса.

– Вопросы отключе-
ний для жителей всегда 
животрепещущие. По-
чему происходят отклю-
чения и можно ли их 
избежать или свести к 
минимуму?

– Мы активно работа-
ем в этом направлении. В 
итоге за ОЗП 2021-2022 
гг. в Арамильском РКЭС 
количество аварийных и 
неотложных технологи-
ческих нарушений снизи-
лось, но при этом немно-
го увеличились плановые 
отключения.

Срок эксплуатации 
электросетевой инфра-
структуры Арамиля до-
статочно большой, а 
нагрузки – высокие, поэ-
тому мы обновляем энер-
гообъекты, проводим за-
мену линий, ставим новые 
опоры. Например, не так 
давно мы полностью об-
новили несколько транс-
форматорных подстан-
ций, которым было по 
30-40 лет. Такие работы 
необходимы для надеж-
ного электроснабжения 
имеющихся потребите-
лей и подключения новых.

Поэтому совсем избе-
жать плановых отклю-
чений не получится – они 
нужны, чтобы обеспе-
чить безопасность при 
модернизации и ремонте 
сетей. Однако мы рабо-
таем над снижением ко-
личества отключаемых 
потребителей и времени 
отключений. Для этого 
мы устанавливаем новое 
оборудование – напри-
мер, реклоузеры. Они по-
зволяют делить линию на 
участки для отключения 
наименьшего количества 
потребителей при ремон-
тах или технологических 
нарушениях.

– Как выстраивается 
работа с потребителями 
по обращениям? Много 
ли поступает обраще-
ний от жителей?

– Работа с потребите-
лями у нас ведется через 
разные каналы связи – 
для тех, кто пользует-
ся интернетом – это и 
сайт, и личный кабинет, 
и электронная почта, и 
социальные сети, также 

всегда можно обратить-
ся к нам по телефону или 
же даже написать обыч-
ное письмо.

Все обращения фикси-
руются и получают от-
вет. С начала года к нам 
поступило 442 обраще-
ния. При необходимости 
мы общаемся лично с по-
требителями, проводим 
встречи, на которых они 
могут задать интересу-
ющие их вопросы.

– Много ли заявок по 
технологическому при-
соединению по Ара-

мильскому ГО и как бы-
стро они выполняются?

– Наш город активно 
развивается: строят-
ся и жилые дома, и со-
циальные объекты, и 
производственные. Мы 
взаимодействуем с ад-
министрацией и следим 
за тем, чтобы отвечать 
возникающим запро-
сам – строим новые ли-
нии электропередачи и 
трансформаторные под-
станции, и ведем работу 
по подключению к элек-
тросетям новых потре-
бителей. Так, в рамках 

технологического присое-
динения заменили кабель-
ную линию, по которой 
питается особая эконо-
мическая зона «Титано-
вая долина», а недавно 
подключили в Арамиле 
семейный парк отдыха 
«Лесная галактика».   

Количество подавае-
мых заявок постоянно 
растет – за полгода оно 
увеличилось в три раза! 
Соответственно и ра-
боты стало больше – за 
это время мы выполнили 
почти в пять раз больше 
договоров.  

– Справляетесь с возрас-
тающим объемом работ?

– Со всеми плановыми 
работами в Арамильском 
подразделении мы справ-
ляемся. Если же у нас воз-
никают дополнительные 
работы, связанные с инве-
стиционной программой, 
объектами стройки или 
чем-то еще, то в компа-
нии выстроена такая си-
стема, что при необходи-
мости наши сотрудники 
усиливаются ресурсами из 
других территорий.

При этом, безусловно, 
компания готова прини-
мать в свой коллектив но-
вых специалистов. С уче-
том планов по развитию 
компании и многопро-
фильных задач, мы ищем 
сотрудников различных 
направлений – электро-
монтеров, инженеров, 
водителей, проектиров-
щиков и так далее.

При этом у нас есть 
программа, которая по-
могает специалистам, 
не имеющим большого 
опыта, или молодым лю-
дям, которые только за-
кончили школу, освоить 
профессию энергетика. 
Люди нужны всегда. 
Энергетика – это сфера, 
где, прежде всего, рабо-
тают люди: именно они 
следят за сетями и под-
станциями и обеспечи-
вают электроснабжение 
потребителей.

«Энергетика – это 
сфера, где, прежде 
всего, работают люди»

Из первых уст
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